

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes

www.ald.cl

**Marzo 2022** 

Máx.36.Min.14º

Edición Nº 174 Gratis



Lanzan actividades por el mes de la mujer en Llay Llay

San Esteban alcanza un 80% de esquema completo de vacunación

Profesores de Calle Larga se acogieron a retiro



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.





























#### Todos en Fase 3

El Ministerio de Salud informó que las comunas de San Felipe, Catemu, Calle Larga, Llay Llay, Putaendo, Rinconada, Los Andes y San Esteban avanzan a Fase 3, preparación.mEl cambio de fase, significa un aumento considerable en los aforos



#### AVANZAN **Preparación**

Desde el miércoles 2 de marzo a las 5:00 am

#### **REGIÓN DE VALPARAÍSO**

- San Felipe
- Casablanca
- Catemu
- Calle Larga
- Santo Domingo
- Quintero
- Llay-Llay
- Putaendo
- · Rinconada
- Los Andes
- San Esteban
- El Quisco
- Papudo
- Zapallo

# San Esteban alcanzó el 80,4% de personas que han completado su esquema de vacunación contra el coronavirus

Desde el municipio reiteraron la importancia de recibir la inoculación y mantener las medidas de autocuidado, sobre todo tras el anuncio del Minsal sobre el avance de la comuna a fase 3 a partir de este miércoles 02 de marzo.

San Esteban alcanzó el 80,4% de vecinas y vecinos que han completado su esquema de vacunación contra el covid19, lo que significa un aumento importante respecto a las proyecciones que se entregaron durante las últimas semanas.

Respecto a las cifras, San Esteban cuenta con 14.455 usuarios que han recibido la primera dosis, 14.068 con la segunda, 11.283 recibieron la tercera y 918 fueron inoculados con la cuarta dosis.



En este sentido, el Director de Salud Municipal, Rubén Ibaceta, manifestó que "existe un aumento importante de las personas que han completado su esquema de vacunación y de aquellos que se han vacunado. Sin embargo, sabemos que hay seguir trabajando, a seguir invitando a la comunidad a cuidarnos, a mantener las medidas de protección para evitar contagios", señaló.

En esa misma línea, el profesional sostuvo que "pese a que hemos aumentado, aún queda mucho por hacer. Todavía tenemos tarea pendiente, queda gente que no ha recibido su vacuna. Es importante que la comunidad entienda que vacunarse les podría salvar la vida", afirmó.

De hecho, el vacunatorio (que desde hace varios meses funciona en la sala múltiple, frente a la Plaza de Armas) mantiene un horario de atención de lunes a jueves, entre las 09.00 y 16.00 horas y los viernes de 09.00 a 15.30, según calendario del Minsal.

Finalmente, esta información se une a la entregada durante este lunes por el Ministerio de Salud sobre el avance a fase de Preparación a contar de este miércoles 02 de marzo, desde las 05.00 a.m.





### Cinco profesoras pertenecientes a la Educación Municipal de Calle Larga se acogieron a retiro

Se trata de docentes que jubilaron luego de ejercer por más de 40 años en establecimientos de la comuna.

La alcaldesa Dina González Alfaro se reunió con un grupo de profesoras que se acogieron a retiro, luego de desempeñarse como docentes en las Escuelas Pedro Aguirre Cerda y Victor Koerner de Calle Larga.

En la reunión en la que además participó la directora de Educación Municipal, Elisa Barraza, se reconoció la gran trayectoria y el legado que dejó cada una de las docentes en sus respectivos establecimientos, en donde algunas se desempeñaron por más de 47 años.

Al respecto, la alcaldesa Dina González Alfaro señaló que "estamos muy felices porque se cumple un ciclo en la vida de estas profesoras. Sin embargo, igual nos causa tristeza el despedirlas, son mas de 40 años trabajando en nuestro municipio y educando a los niños de Calle Larga, por los tanto nos emociona."

Por su parte, la ahora ex profesora Nora Olea señaló que "es un momento bastante importante en nuestras vidas y para nuestras familias. Mucha pena dejar las aulas, pero a la vez feliz de poder, como dicen, ir a descansar".



## Municipalidad de San Felipe desarrollará 21 actividades durante marzo para conmemorar el Mes de la Mujer

Destacan charlas telemáticas y jornadas deportivas, culturales, artísticas y aquellas destinadas a sanfelipeñas de distintas edades que quieran fortalecer sus habilidades de liderazgo.

Bajo el slogan "Juntas Somos Orgullo" y con 21 actividades de distinto índole, durante marzo la Municipalidad de San Felipe conmemorará el "Mes de la Mujer", a través de charlas y talleres telemáticos, así como también de actividades presenciales, entre las que destaca la Ceremonia "Mujeres Destacadas", el próximo 8 de marzo.

La alcaldesa Carmen Castillo Taucher, aseguró que las actividades están siendo coordinadas desde la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) a través del Departamento de Inclusión, Equidad y Diversidad, con el propósito de relevar el rol de la mujer en la sociedad.

La jefa comunal explicó que "nuestro municipio está muy consciente de la necesidad de hacer actividades, en las cuales podamos resaltar lo que significa ser mujer", destacando aquellas instancias en que se pretende fortalecer las habilidades y herramientas de las mujeres lideresas.

"Es tan necesario contar en nuestra comuna con mujeres que sepan cuáles son las reglas del juego para poder liderar adecuadamente equipos, conjuntos, en un mundo tan complejo donde necesitamos tener un diálogo tranquilo, cercano, comprensivo y empático", agregó la doctora.



28 de Febrero - "Lanzamiento Academia de Sueños"

Marzo - Lanzamiento "Deportes dirigido a mujeres" **Talleres de** Deporte Semi-presencial (Zumba, Boxeo Jemenino y Tenis Damas 18- años: **actividad masiva** 

O2 de marzo - Lanzamiento Concurso ¿Qué es para mí ser mujer?

4 de marzo - "<mark>Lanzamiento Concurso</mark> para propuesta de bosquejo Mural Oficina de la Mujer"

07 de marzo - "Lanzamiento Escuela de Ióvenes Lideresas"

8 de marzo - 11.00 hora: Centro Cultural Buen Pastor) Ceremonio "Muieres destacadas

09 de marzo - 10.00 horas - Zoom -Charla "Embarazo Adolescente"

10 de marzo - Exhibición videos desarrollados por Oficina de

99 y 11 de marzo – Presencial – 11.00 horas Taller para elaborar tu compostera: "La importancia de nutrir nuestra madre tierra" (curimón y Oficina 16 de marzo - 11 horas - Charla zoom con funcionarios y funcionarias municipales sobre el "Manual de Procedimiento de Denuncia y Sanción del Maltrato acoso laboral y Sanción

17 de marzo 19,00 horas - Charla Presencial (Centro Cultural Buen Pastor) "Equidad de género y vulneración de derechos en el día de la mujer"

18 de marzo II.OO horas - Taller presencial - **Yoga con cuentos para niñas (Liceo Corina Urbina)** 

12 de marzo – (Centro Cultural Buen Pastor) **- Charla presencial de Huertas** M**edicinales** 

23 de marzo - 16 horas (Centro Cultural Buen Pastor) - **Charla Migración - Centro de la mujer "Violencia intrafamiliar"** 

24 de marzo - 12.00 y 19 horas 26 de marzo - 11.00 y 18 horas - Actividad presencial (Centro Cultural Buen Pastor) "Caminos de la memoria: mujeres y vulnerabilidad en Aconcagua"

27 de marzo - 15.30 horas - Taller / conversatorio telemático brindado po Agrupación Rompiendo el Silencio

28 de marzo - 10.00 horas - **Seminario Presencial "Mujer y política" (Auditorio Universidad de Valparaiso)** 

29 de marzo - 16.00 horas - "Taller d





# SAR y CESFAM Centenario destacan con altas cifras de testeo para detectar presencia de COVID-19

Equipos de salud han aumentado notoriamente la cantidad de exámenes asociados a Coronavirus, siendo de los dispositivos de salud que más muestras ejecutan en el Valle de Aconcagua

Las últimas semanas han significado una considerable sobredemanda de los usuarios hacia los centros de salud y servicios de urgencia, debido al aumento de casos COVID-19 positivo tanto en Los Andes como en el resto del país. En ese contexto, desde febrero tanto SAR Centenario como Cesfam Centenario, en coordinación con la Municipalidad de Los Andes, han implementado horarios de extensión para el testeo y así abarcar un mayor número de diagnósticos asociados al virus.

María Esperanza Gómez, enfermera coordinadora de SAR Centenario, detalló que gracias al trabajo conjunto se logró poner en práctica un punto de toma de antígeno, "que nos ha permitido descomprimir las atenciones y disminuir los tiempos de espera en nuestro dispositivo de urgencias. Hasta el 21 febrero se habían realizado 1288 PCR y 1030 antígenos, este test es más rápido permitiendo que los usuarios puedan tener sus resultados en el momento".



La profesional explicó que al acceder los pacientes al sector respiratorio en el centro de salud, en primera instancia se aplica un triage o categorización a través de personal clínico que evalúa al usuario para un posterior testeo. "Es importante reforzarle a la comunidad que la decisión de toma de PCR o antígeno es netamente clínica, no pueden elegir qué tipo de examen realizarse".

Dángela Herrera, enfermera de la unidad de epidemiología del Cesfam Centenario, explicó que actualmente existen dos modalidades de atención en el horario de Cesfam, por una parte la búsqueda activa que se realiza de lunes a viernes desde las 09:00 en la Plaza Los Picapiedras, donde se realizan desde 100 a 180 exámenes diarios según disponibilidad; y por otra parte el sector respiratorio ubicado en dependencias del SAR donde se realizan antígenos o PCR según corresponda: "acá se prioriza la atención de pacientes con síntomas, se otorgan horarios de atención para dar cobertura a la comunidad con evaluación médica".

Herrera recordó que para los casos positivos a COVID-19 existen licencias médicas de siete días. En el caso de asintomáticos desde la fecha de toma del examen y en caso de personas con síntomas, desde el inicio de estos. "Es importante recordar que las personas que se realizan exámenes de PCR en dispositivo de urgencia, después deben obtener licencia médica de su Cesfam correspondiente según su jurisdicción, o sea según donde ellos viven", agregó.



### Desde hoy San Felipe tendrá cuatro Puntos de Venta de Permisos de Circulación 2022

Además de la compra por internet en <a href="www.munisanfelipe.cl">www.munisanfelipe.cl</a>, la Municipalidad ha dispuesto la Plaza de Armas (costado de Odeón), Estadio Municipal y Supermercados Tottus y Santa Isabel, esperando recaudar fondos de al menos 12 mil permisos.

La Alcaldesa de San Felipe Carmen Castillo Taucher, hizo un llamado a todos los sanfelipeños y sanfelipeñas a renovar sus Permiso de Circulación en alguno de los cuatro puntos de venta de la comuna, que a partir de este martes 1 de marzo estarán disponibles en Plaza de Armas, Estadio Municipal y Supermercados Tottus y Santa Isabel, con horarios de atención de 8 de la mañana a 13.30 horas, y en las tardes desde las 14.30 a 17.45 horas.

De acuerdo a lo manifestado por la máxima autoridad comunal, el municipio pretende recaudar fondos de al menos 12 mil Permisos de Circulación, con el objetivo de aumentar las arcas fiscales y poder financiar diversos proyectos que van en directo beneficio de la comunidad.

"Son fondos que nos permiten hacer actividades sociales que tanto necesitamos aquí a nivel comunal. Por ejemplo, pagar pasajes para los estudiantes que están fuera de nuestra jurisdicción, hablamos también del alumbrado público, cámaras de seguridad, programa de subvenciones, es decir, distintas acciones que van en beneficio de nuestras vecinas y vecinos", apuntó.

En este contexto, la Directora de Administración y Finanzas de la Municipalidad de San Felipe, Ruth García, respaldó los dichos de la jefa comunal, argumentando que, por ejemplo, para costear el servicio de aseo domiciliario, el municipio debe desembolsar alrededor de mil millones de pesos.

La profesional agregó que el alumbrado público también debe ser financiado desde las arcas municipales, puntualizando que "la gente nos dice que Chilquinta lo regala y esto no es así, nosotros pagamos aproximadamente \$100 millones mensuales por el consumo del alumbrado público, así que todos los meses debemos cumplir con esos compromisos, yo le pido a todos los habitantes de la comuna que renueven los permisos de circulación en San Felipe, hay muchos servicios que la comunidad ocupa, que la municipalidad paga y que financiamos con este ingreso".

García hizo mención también a la mantención de áreas verdes, la educación municipalizada, mantención de semáforos y calles, todos ítems que logran financiarse con el 37.5% del total de recaudación de Permisos de Circulación que va directamente a las arcas municipales, así como con el aporte que, posteriormente a propósito de la recaudación nacional que se hace por este concepto, entrega el Fondo Común Municipal.

Cabe señalar, que además de los puntos de venta presenciales, también se encuentra a disposición la adquisición del permiso de circulación en www.munisanfelipe.cl y que para poder adquirir o renovar este impuesto, se debe presentar el permiso de circulación anterior, la revisión técnica vigente y el Seguro Obligatorio (SOAP).



